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Abteilungsversammlung 2023 
10. März 2023, 19:00 – 20:00 Uhr  
 
 
 
1. Begrüssung, Stimmenzähler, Traktanden etc. 
Wiff begrüsst die Anwesenden, insbesondere die Leiterinnen und Leiter, sowie 
Ehrenmitglied Jojo. 
Entschuldigt haben sich: 
* diverse Eltern (werden nicht namentlich genannt); 
* vom Komitee: Dynamit, Duplo, Halma; 
* von den LeiterInnen: Aurea, Aisha, Raschka, Daisy; 
* Revisorin Zora; 
* als Gast APV-Präsident Orion. 
Es sind 27 Personen anwesend. 
 
Ameise schreibt das Protokoll – danke! 
Stefan Götze wird einstimmig als Stimmenzähler gewählt. 
 
Anpassung der Traktandenliste: 
6. Vorstellung des Leiterteams; Programm 2023 
7. Rücktritte und Wahl der AL 
Keine weiteren Änderungswünsche zur Traktandenliste. 
 
2. Protokoll AV22 
Das Protokoll der AV22 stand auf der Webseite zur Verfügung. 
Es gibt keine Fragen, Bemerkungen, Änderungswünsche. 
Dank an Ameise fürs Verfassen. 
 
3. Jahresrückblick des Präsidenten 
 
Wiff verweist auf die im Druck stehende aktuelle Schneggenbödeli-News-
Ausgabe. Er macht nur einige Bemerkungen zu seinem fünften Jahr als 
Präsident: 
 
Rückblick 2022 
Anfangs Jahr gab es noch minimale Einschränkungen durch die Pandemie, 
später war ein normaler Pfadibetrieb möglich. 
Speziell zu erwähnen sind 
* der Schnuppertag im März (erfolgreich!), 
* das "Abteilungsweekend" (neu als Abteilungstag. Weekend nur für Pfadis inkl. 
neue Pfadis . Für die Wölfe gibt es ein separates Weekend, da das Pfadiheim für 
alle gleichzeitig zu klein ist.), 
* der Siechämarsch, 
* das AULA bei der Ruine Schellenberg und 
* als Höhepunkt das BULA (incl. Roverteilnahme). Kein HELA. 
Situation Teilnehmer 
Gemäss Mitgliederliste haben wir 159 Mitglieder: 
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12 Biber, 57 Wölfe, 47 Pfadis (12 Übertritte am Abteilungstag), 0 Pios 
(Umstellung Stufenaufteilung), 17 Rover, 18 Leiterinnen und Leiter. 
Wiffs Schätzung von 2018 ging von einem Bedarf an konstant mindestens 50 
Wölfe für einen langfristig stabilen Betrieb aus. Das ist nun dank viel Aufwand 
des Leitungsteams (auch Werbeaufwand) erreicht und kann hoffentlich so 
beibehalten werden. 
 
Situation Leitungsteam 
Der Leitermangel ist noch nicht ganz überstanden. Ab dem AULA23 gibt es 
voraussichtlich 7 Pios, von denen hoffentlich ein grosser Teil im 2024 zu leiten 
beginnt. 
 
Wiff bedankt sich beim Komitee und den LeiterInnen für die gute 
Zusammenarbeit  sowie bei den Eltern fürs Vertrauen. 
 
 
4. Rechnung 2022 
 
In Abwesenheit des Kassiers Duplo präsentiert Wiff die Rechnung 2022 (siehe 
Beilage).  
Speziell hingewiesen wird auf das Vereins-Sponsoring (Raiffeisen) sowie 
erhöhte J&S-Beiträge im letzten Jahr (Jubiläum). Die Mitgliedsbeiträge 
konnten mit erhöhtem Einsatz und Bereinigung der Mitgliederliste zu 100% 
verbucht werden. 
 
Die Rechnung wird - wie von den Revisoren Gigeli und Zora (entschuldigt) 
beantragt - einstimmig genehmigt. 
Applaus als Dank an Duplo. 
 
 
5. Vorstellung & Wahl des Komitees 
 
Wiff stellt das Abteilungskomitee vor: 
* Wiff (Präsident, seit 2018) 
* Dynamit (Vizepräsidentin, seit 2019) 
* Duplo (Kassier, seit 2021) 
* Ameise (Aktuarin, seit 2018) 
* Spiss (seit 2011) 
* Gäms (seit 2019) 
* Halma (seit 2020) 
 
Die Komiteemitglieder werden für 2 Jahre gewählt. Dieses Jahr steht die 
Wiederwahl von Dynamit (Vizepräsident), Duplo (Kassier) und Gäms an. 
 
Wahl: Dynamit, Duplo und Gäms werden in globo einstimmig wiedergewählt. 
Spiss tritt nach 12 Jahren im Amt zurück. Seine Arbeit wird mit einem 
Geschenk und Applaus verdankt. Als Nachfolger wird Garfield vorgeschlagen. 
 
Wahl: Garfield wird einstimmig gewählt. 
 
Materialstelle: Sheela macht das weiterhin – danke! 
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Revisorin Gigeli tritt als Revisorin nach knapp 20  Jahren zurück. Wiff 
überreicht auch ihr mit Dank und unter Applaus ein Geschenk. Gigeli 
verabschiedet sich mit einem grossen Kompliment ans LeiterInnen-Team.  
 
Als Nachfolger konnte Tartar (Pfaderleiter 2006-2012, Raiderleiter 2012-
2014, Roverleiter 2014-2016) gewonnen werden. 
 
Wahl: Tartar wird einstimmig gewählt. 
 
RevisorInnen werden für 2 Jahre gewählt. Zora und Ersatzrevisorin Judith 
Jörg wurden 2022 gewählt. 
 
 
6. Vorstellung des Leitungsteams; Programm 2023 
 
Das Leitungsteam stellt sich und das Programm vor. 
 
Höhepunkte: 
* AULA in Balzers (Oberäckerle) - "Ausbruch der Goldräuber" 
* Weekend Wolfsstufe 1./2. Juli im Pfadiheim 
* SOLA in Nassen bei Degersheim - "Zauberakademie" (8.-22. Juli); Elternabend 
am Fr, 2. Juni 2023 
* HELA bei Dietikon (30.09.-7.10.2023) 
* Chlaus NEU eine Woche früher (25. November) 
 
Verschiebung Biberübungen: im Sommer 1x am Vormittag, im Herbst 1x über 
Mittag (zusammen mit Pfadi Oberrhi) 
 
Vorschau auf 2024: SOLA als Gastabteilung im KALA Graubünden, daher 
Verschiebung auf 3./4. Woche der Sommerferien (20.07.-3.08.2024); nur Pfadi-
/Piostufe; Ort: Val Lumnezia 
 
 
7. Rücktritte und Wahl der AL 
Rücktritte: 
* Zeus als AL; bleibt noch Wolfsleiter und SL Rover (Pfaderleiter 2016-2022, 
AL 2019-2022). 
* Mamba (Wolfsleiterin 2019-2020, Biberleiterin 2020-2022). 
Wiff verabschiedet beide mit einem Geschenk. 
 
Wahl der AL: 
Als Nachfolgerin von Zeus als AL wird Pilar vorgeschlagen. Sie wird die 
Abteilung zusammen mit Scampi führen. Die AL werden erstmalig für zwei 
Jahre, anschliessend jährlich gewählt. 
Pilar stellt sich kurz vor. 
 
Wahlen: 
* Pilar wird einstimmig für zwei Jahre gewählt. 
* Scampi wird für ein weiteres Jahr einstimmig wiedergewählt. 
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8. Budget 2023 
 
In Abwesenheit des Kassiers Duplo präsentiert Wiff das Budget 2023 (siehe 
Beilage). 
 
Anmerkung zum Budget: Bei einem Austausch mit dem APV wurde die 
Heimmiete für das laufende Jahr auf 4000 Franken festgesetzt. Der Mietzins 
(grundsätzlich 5000 Franken) soll jährlich besprochen und festgesetzt werden. 
 
Das Komitee beantragt, die Mitglieder des Komitees und des Leitungsteams 
vom Jahresbeitrag 2023 und 2024 zu befreien. Dies ist im Budget 2023 schon 
berücksichtigt. Der Vorschlag wurde vorgängig auch mit dem Kantonalverband 
besprochen und wird von diesem begrüsst. Für 2024 ist eine Statutenänderung 
geplant, die diese Befreiung festhält. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Das Budget wird einstimmig genehmigt. 
 
Das Komitee beantragt, den Jahresbeitrag 2024 bei CHF 50 zu belassen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
9. Varia & allgemeine Umfrage 
 
* Erinnerung: Als Ergänzung zur von Sheela geführten Materialstelle bieten 
Zottli und Wiff einen Pfadi-Alvier-Gebrauchtwaren-Handel an. 
 
* Kobold (ab Juni neuer Präsident der Heimbetriebskommission): Helfer 
gesucht! 
 
* Komitee und Leiter bitte für Gruppenfotos bereithalten. 


